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投 资 者

关 系 活

动类别 

 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参 与 单

位名称 

首创证券 

汇添富基金 

灏浚投资 

深圳前海旭鑫资产管理有限公司 

尚近投资 

深圳瑞福资产管理有限公司 

天安人寿保险 

华宝信托有限责任公司 

方正证券资产管理分公司 

上海天猊投资 

北京九颂山河投资基金 

中原英石基金管理有限公司 

惠州市南方睿泰基金管理有限公司 

平安证券股份有限公司 

壹拾资产管理有限公司 

时间 2022年 4 月 19日星期二 

方式 腾讯视频电话会议 

上 市 公 罗力成  圣龙股份实际控制人、副董事长、常务副总裁 



司 接 待

人 员 姓

名 及 职

务 

杜道峰  圣龙股份董事 

张  勇  圣龙股份董秘、副总经理  

杨  勇  圣龙股份财务总监 

投 资 者

关 系 活

动 主 要

内 容 介

绍 

 

2022年 4 月 19日，宁波圣龙汽车动力系统股份有限公司（以下

简称：“圣龙”或“公司”）披露了 2021年年度报告和 2022年第一

季度报告。本次电话会议有两个环节： 

一是介绍公司 2021 年报和 2022 年一季报的总体情况 

2021年总体而言还是不错： 

1、业绩创了上市以来新高。 

2、业务拓展方面：不但传统业务方面持续增长，同时在新能源

业务方向取得了良好的突破。传统业务上原有客户新项目持续获取，

重点项目如：上汽通用 CSS375T 全程可变机油泵项目二期增量、上

汽通用 GF9变速器油泵二期增量、Stellantis 全球 EB2022& EP7真空泵

以及装配式凸轮轴项目、上汽通用五菱 N15系列发动机油泵等项目已

获 F 得定点。圣龙北美公司 SLW 通过福特最新一代 6 缸发动机 D35U

变排量油泵的成功批产及良好交付表现，福特也给予了增量项目的定

点，同时也获得了北美通用、斯特兰帝斯 Stellantis(FCA)北美最新

一代 6缸发动机业务的项目定点。传统业务的持续增长也将为后续打

下良好的基础。 

3、定增顺利落地。定增落地不但进一步降低了负债率，同时，

也吸引了一些知名机构参与，股东结构更加合理。 

 

二、问答环节 

1、介绍一下公司在新能源产品的情况？ 

圣龙布局新能源比较早，在 2017 年就成立了新能源事业部，围

绕新能源汽车产品在研发。当时主要在电驱动方向布局，与清华、清

华汽研院的合作，开发了新能源汽车轮毂电机的产品，完成了搭载试

验和整体开发。后来随着新能源汽车的不断发展，我们的新能源产品



本着“聚焦核心能力，多元布局”的原则，主要有以下几个方向： 

一、油泵类产品 

以电子油泵、电子水泵为主。新能源车里的应用普及一下，油泵

并不是汽油柴油机输送的泵，主要是用于润滑，传统与新能源都会用。

在新能源车的应用受到重视，早先的电驱动的运用是水冷为主，对转

速的提高包括对于整个功能模块的整合：电机、电机控制器等多合一

的应用，油冷电驱成为一个重要的技术形式，关键部件是圣龙重点布

局的产品，就是电子油泵的突破，最新的技术趋势是扁线，对于油冷

的冷却的功能。 

目前来看，新能源产品占比还不是特别大，但以倍速增长快速上

升。随着更多的客户与产品上量，电驱动与技术的量产，对于我们自

己新能源的占比，我们很有信心应用格局，圣龙属于头部领先地位的，

所以能得到国内外客户的认可。有行业研究预测未来电子油泵在新能

源领域里面的年需求量会达到 6000 万只的规模，电子油泵的产品居

于这个市场需求，是我们在全球布局的信心。 

二、围绕电驱动的多元化产品 

我们也在积极布局新产品。今年年初新成立了一家“圣龙新能源”

汽车动力有限公司，主要使命是围绕在汽车电驱动上面，最擅长是电

驱动减速箱领域，产品单价成本，减速箱单价高，与传统相比有数量

级的上升，引入新的团队以减速箱领域为产品去拓展新能源多合一的

拓展，比较好的原因是专业做减速箱领域的企业并不多，找到一个切

入口进行布局，包括在商用车摸索。在电机与驱动桥领域，包括商用

车领域，找一些好的业务开拓机会。 

三、在布局其他类的产品 

除此以外，基于国家级技术研发中心的能力，进一步加快其他产

品的研发，主要有两个方向：一个是热管理领域，一些阀类的产品集

成模块，二是燃料电池方面，在空气压缩泵，做好沉淀和开发。 

 

2、2021 年报期间费用下降的比较明显，今年的趋势会怎样？ 



期间费用分为四项分别来说，总体呈下降趋势。 

特别是管理费用受预算的管控呈持续下降。源于 2019 年以来的

降本增效管控措施的持续推进，各个方向的管理费用都在预算管控下

降。 

研发费用占比在销售额的 5%左右，今年研发项目增多，费用会

上升。 

财务费用因为去年定增融资，有息负债降了很多，资产负债率由

60 多降到了 43%，费用会持续下降。 

总体来说，随着湖州工厂搬迁的完成，以及负债率的降低，四项

费用在 2022 年报中占比仍会持续下降。 

 

3、各个系列产品在单车价值量情况？商用车的应用有哪些？ 

因为产品系列比较多，从单品的价值量上有不同。 

从泵类产品，传统的发动机油泵：从最基础到带电控的，价值从

100-300 元不等，；变速箱油泵：从 300-800 元不等。新能源产品：

基于产品不同，机械式单体泵在 150 左右；多合一的电子油泵价值

250-300 元，在纯电领域的价格。在混动里面开发最难的，目前很多

主机厂有解决方案的产品，包括吉利、奇瑞、广汽一系列的产品，双

联泵产品功率 400-500W，价格在 400 元以上。以上产品在整车上配

备 1-3 个，单车价值从几百到上千不等。 

第二类电驱动的产品系列，160-200KW 单套价值在 7000-10000

元，平均价在 8000 元，电机与电驱动在 3000 元，减速箱在 1500-2000

的成本区间。圣龙新能源的客户量释放以后，我们在这一块的营收会

有一个增长，在新能源方向上。 

商用车领域也是围绕传统柴油机的应用，在成熟应用的有发动机

油泵、凸轮轴、真空泵，去年成功突破的客户有：三一、潍柴，以前

在乘用车的方向，后来发现在商用车的应用，包括三一、重汽、潍柴

一系列客户，这些客户的导入得益于我们的合资公司华纳圣龙对于原

来在硅油风扇离合器上在这此客户上的市占率，所以我们才会很快导



入。量还不大，但我们还是做好产品定位。对我们是一个很好的补充。

另外一个前瞻性的商用车领域的开发，主要是去年我们收购了华纳圣

龙的水泵业务后，开发了一款产品--电控硅油水泵，在提供样件与交

付，完成后单台价值达到 1000 元，一个很好的产品发力。 

另外，商用车电动化的方向，商用车的电动化是一个巨大的潜力

市场。我们看准的电动化方向，增程系统在短途轻卡的需求，与江铃、

长安的商用车、吉利远程的合作，他们在增程系统需求比较大；第二

基于商用车的驱动形式，车桥布局的机会，国外像美国 AAM 车桥公

司有产品的开发与装机，我们圣龙新能源定位在这方面商用车的发力

点。 

 

4、一季度表现较行业较好一些，二季度会怎么样？ 

一季度表现得益于几个方面，全球化与多元化的布局缓解我们的

影响，对欧洲 Stellantis 的产品批产，美国子公司一季度营收好于预期，

美国经济全面恢复，三大汽车厂的芯片受到优先供应，两大块的正增

长减少了国内客户的减少冲击。西南客户影响会小一些。 

另外，其中一个客户福特推出林肯品牌新系列的车型，林肯 Z 车

型，给我们的业务有一个好的支撑。疫情的影响有滞后性，会在第二

季度有影响，我们自己整体的努力来缓解这个影响。在供应链上，我

们电子油泵的应用，给金康的供应还是有保障的，认可成本的情况下

在持续供应。 

一季度报表增速看上去不大，但实际上一季度已经受到疫情影

响，如上汽通用，没有这个影响，销售增速还会高一点；第二个，费

用控制很好，历史最好水平，不到 11%个点；第三个，是华纳圣龙的

投资收益的影响。 

 

5、关于关税的问题，对公司有什么影响？ 

关税两个纬度，一个是产品方向，需要进一步细到关税条目查阅，

目前北美在进一步查证符合目录条件的，对于推动美国公司供应件国



产化的降低成本有潜在的受益；二是设备进口方向降低税率，从美国

进口高端的加工中心，目前是取得了政府的支持，做了些减免。 

 

公司与投资者进行了充分的交流与沟通，并严格按照信息披露相

关法律法规和公司《信息披露事务管理制度》等规定，保证信息披露

的真实、准确、完整、及时、公平，没有出现未公开重大信息泄露等

情况。 

附 件 清

单 （ 如

有） 

无 

 


